

Junta general ordinaria del 9 Junio de 1886.

Presidencia accidental del Dr. Madrid.

N. S.

Madrid.

Castro.

Quillen.

Aguilar P.

Vidal P.

Numero:

Nipollés.

Barberá.

Artilis.

Bayarri.

Olmos.

Con asistencia de los señores ausentados al margen, abrióse la sesion á las siete y media de la tarde, y leida el acta de la anterior, fué aprobado.

Leyóse el acta de la Sesion de Medicina correspondiente al dia 5 de febrero del corriente año, como sigue.

Bajo la presidencia del Dr. Navarro Gil, abrióse la sesion á las seis de la tarde, y leida el acta de la anterior, fué aprobada.

El Dr. Vidal Puchals comenzó diciendo que trinita en el debate impulsado por la galante invitacion del Instituto y por sus deseos de tratar un asunto que le era impáctico y del que tenia una práctica frecuente.

Habló de la mortalidad de la difteria, y al hacer el estudio comparativo segun las diversas poblaciones, demostró con datos irrecusables un mayor en Valencia, añadiendo ademas que la referida enfermedad es muchas veces mas terrible que el tífus y aunque el mismo idera.

Basando al estudio de las lesiones anatómicas del proceso difterico de vidio estas en primitivas ó constantes y secundarias ó inconstantes.

Entre las primeras dedió preferente atencion á la falsa membrana.

Expuso sus caracteres físicos tales como oriento, forma, dimensiones, superficies, grosor, consistencia, color etc; analizó luego los químicos, admitiendo que la composicion de dicha fúmina era esencialmente debida á la fibrina y proclamó como disolventes el agua de cal, el ácido láctico y la pepsina.

Estudió luego los caracteres microscópicos de la falsa membrana, de clarándola partidario de la escuela francesa y explicando, por lo tanto, su formacion por una exudacion patológica que tenia diferente disposicion segun las regiones del tubo aéreo que ocupa; hizo constar la presuncion de una membrana lúctante de estructura amofa y aspecto vítreo llamada de basamento ó de Boursson la cual impide, en determinadas regiones, que el exudado adhiera al corion, del que puede desprenderse con ligero esfuerzo ó espontaneamente en su caducidad; estas circunstancias son las que origina-

con la pretendida distinción anatómica de Wickow, hoy tan en decadencia. La pseud-membrana, Sigi, se halla formada de fibrina coagulada, dispuesta en capas, constituyendo una red de fibrillas tan tomas densa cuanto mas profunda y entre cuyos intersticios espí-
ten glóbulos blancos, rojos, granulaciones grasosas, células epiteliales y miembros específicos? Hay distinción entre las células epiteliales segun la region acento de la difteria, siendo cilíndricas en la porcion infraglotica de la laringe y pavimentosas en la supra-
glotica y faringe. Admitis la existencia de la membrana de Cassin en la infraglotica y la fuerte adherencia de la ténica dif-
térica en las regiones superiores del árbol aéreo.

Habís luego de la fisiología del proceso diftérico, que equiparó a la de todo trabajo inflamatorio limitado a la mucosa; admitis como he-
chos primitivos la caída del epitelium y la formacion de la pseud-
membrana por la trasudacion vascular; despues la reproporcion de
estas, el contacto y fusion de las contiguas, y por fin la
desaparicion ya por trasformacion mucosa y disgregacion, ó bien
por caida, despues de haber perdido los vinculos de vitalidad y de so-
porte. Las condiciones bajo las cuales se efectua esta reparacion varian
segun circunstancias y el sitio mismo del proceso, oscilando su dura-
cion entre dos y quince dias.

El Sr Vidal suspendió un discurso para continuarlo en la sesion prosí-
ma.

Levantóse la sesion a las siete de la tarde.

El Sr Guillen preguntó por el estado en que se encuentra la publica-
cion del Boletín.

El Sr Canto dió explicaciones manifestando que el retraso era motivado por
no haber podido remitir bastante original al autor del discurso a polí-
ticio por ciertas dificultades, pero que venidas estas, se están repartien-
do los boletines correspondientes a los meses de Noviembre y Diciembre, es-
tando confeccionados los de Enero y Febrero, Marzo y Abril que saldrán
sucesivamente sin interrupcion.

El Sr Guillen dió las gracias al Sr Canto por sus explicaciones.

Levantóse la sesion a las ocho y cuarta de la noche.

Salon del Instituto Médico Valenciano 5 Junio de 1876.

El Presidente accidental.

El Secretario de Gobierno.

Manuel Utrero.

